Hautes-Pyrénées

Tir à l'arc Nature, des apprentis Robins des bois

Au cœur du sentier nature d'Ens, Olivier initie les visiteurs au tir à l'arc. Dans le même temps, il leur fait découvrir la beauté de la vallée d'Aure.

Sur la petite place de l'Église Saint-Laurent à Sailhan, vous pouvez croiser Olivier à 10 h 30, déjà en grande forme, blaguant et riant. Tous les jours, ils accompagnent six personnes dans le sentier nature du petit village de montagne d'Ens, pour les initier au tir à l'arc. Pendant minimum 4 h, le groupe sillonne les clairières, au milieu des vaches en estive, à la recherche des cibles.

« On prend le temps. »

Après s'être rencontré, Olivier, accompagnateur en montagne, em-mène les nouveaux archers, au bout du village d'Ens. Une fois arrivé, il équipe le groupe et leur ex-plique les bases du tir à l'arc : posture, gestuelle, terme particulier. « Il y a beaucoup de choses à pen-ser, beaucoup de technique à intégrer, mais on va prendre le temps. Il n'y a pas de souci à se faire », rassure Olivier. Originaire de Sailhan, il a créé cette activité insolite en 2012 après avoir tra-vaillé la majeure partie de sa vie en tant que moniteur de canyoning. « J'en avais marre de faire les allers-retours en Espagne et puis on prenait trop de clients. Ici,

je suis à côté de chez moi avec un petit groupe. Je peux les connaître et mieux leur apprendre les ba-ses du tir à l'arc. Je pourrais faire deux randonnées parjour, mais je préfère une seule pour prendre le temps », confie-t-il. D'ailleurs, la sortie ne consiste pas seulement à tirer des flèches, mais aussi à dé-couvrir le territoire, sa faune et sa flore. « On a choisi cette activité parce qu'Olivier vient de la vallée, il connaît bien les lieux et il a toujours des anecdotes sur les fleurs ou les animaux de la région », ra-conte Sylvie, une cliente lyonnaise. Entre deux clairières, le Sailhanais recommande des endroits de randonnées ou des restaurants et pour le déjeuner, il ramène toujours l'apéro.

Desclairières de plus en plus

dures Le sentier nature d'Ens a été aménagé par Olivier à ses débuts. Pendant plus de 4 h, le groupe par-court sept clairières, les unes plus dures que les autres. Au début, des grandes cibles animalières attendent les apprentis archers, puis au fur et à mesure, les cibles retrécissent et s'éloignent, les animaux sont en 3D et deviennent même mobiles. Mais, pas de panique, Olivier corrige chacun des aventu-riers, à la manière d'un cours particulier. « Je ne regarde pas la cible, mais votre posture. Pour le moment, c'est pas mal, mais on ne devient pas Robin des bois en huit flèches, souligne le guide, la répé-tition amène l'automatisme ». Coline Martin



TIR À L'ARC NATURE - SAILHAN

est encadrée par Olivier détenteur d'un diplôme d'Etat « éducateur sportif montagne ». Six personnes maximum sont attendues par sortie, à partir de 8 ans avec des cibles spéciales. Elle dure minimun A h selon le rythme du groupe. Le départ est donné à 10 h 30 à l'Eglise de Sailhan. Le matériel de tir à l'arc est fourni. Le pique-nique est à prévoir, ainsi qu'une tenue adéquate. Pour toutes inscriptions, contactez le 06 88 07 99 74 Les apprentis Robins des bois arpentent le sentier pendant plus de 4 heures avec un objec-tif tirer la flèche en plein cœur de la cible. / DDM Coline Martin